

ARCHIVO



LA ALCALDESA BRUNILDA GONZÁLEZ DIJO QUE "TENEMOS UNA SUBEXPLORACIÓN DEL JUREL, POR LO TANTO ESTA ES UNA MUY BUENA NOTICIA".

Analizan alza en la cuota del jurel y destacan su importancia

CALDERA. Seminario contó con autoridades como el subsecretario de Pesca y Acuicultura.

Redacción

cronica@diarioatacama.cl

Un éxito resultó el Primer Seminario Pelágico Cerquero que fue desarrollado en el salón de eventos del restaurant Vitrari en el puerto de Caldera, en este seminario el tema principal fue el "Jurel", principalmente Antecedentes generales de la pesquería del jurel en el área sur del océano Pacífico, antecedentes económicos, evaluación de stock y recomendación del CBA y los Avances de la OROP-PS, con expositores de gran relevancia en nuestro país como Ignacio Payá (vicepresidente del comité científico OROP-PS), Mauro Medina (Subpesca), Nicole Mermoud (Subpesca), este seminario fue organizado por el STI Cerqueros, Sindicato de Armadores y Proprietarios de Embarcaciones

Pesqueras, Sindicato de Patronos y Motoristas, apoyo por la Municipalidad de Caldera, Empresa CMP, Pesquera Bahía Caldera e Isenav.

Julio Salas, subsecretario de Pesca y Acuicultura, señaló "Una actividad muy interesante, un taller para ver el estado de la pesquería del jurel y que ha sido analizado por los propios pescadores artesanales de todo el país de Arica a Los Lagos, además estamos discutiendo legislativamente sobre el fraccionamiento de las normas que distribuye los recursos entre el sector industrial y artesanal, por lo tanto es muy interesante conocer tanto el estado de las pesquerías como también las expectativas que tienen los pescadores artesanales para poder acceder a mayor cantidad de recursos".

En este importante seminario también participaron la

alcaldesa Brunilda González, los parlamentarios Yasna Provoste, Juan Santana, Daniela Cicardini, el delegado presidencial Rodrigo Illanes, la seremi de Economía Makarena Arias, Zoila Bustamante, presidenta Conapach, los representantes de IFOP, Sernapesca y los dirigentes de la pesca artesanal (pelágicos) desde la décima quinta hasta la décima región.

Brunilda González indicó "Un seminario de la gran pesca artesanal este ha sido un encuentro de los mas relevantes que hemos tenido porque se ha visto uno de los temas que para nosotros es de gran importancia para Atacama como es la cuota del jurel y donde el subsecretario nos ha entregado una importante noticia de lo que significa el fraccionamiento retirado de la Ley de Pesca, por lo tanto se ingresa como una ley de suma urgencia, por lo

tanto y por eso creo que es lo mas importante en este seminario y lo otro que se ha dado por el comité de científico la condición del recurso jurel de la zona pacifico de nuestro país y la verdad que tenemos una subexplotación del jurel, por lo tanto esta es una muy buena noticia".

Uno de los propósitos del seminario fue asegurar, a largo plazo, la conservación y manejo sustentable del recurso jurel con un enfoque ecosistémico y precautorio, en el borde costero del país, el recurso jurel recorre desde Ecuador hasta la Patagonia, incluso fuera de las 200 millas hasta llegar a Nueva Zelanda.

Por su parte, la senadora Yasna Provoste, comentó: "Para nosotros ha sido muy importante poder participar en este seminario que se ha organizado al mas alto nivel con la presencia de muchas

"El subsecretario nos ha entregado una importante noticia de lo que significa el fraccionamiento retirado de la Ley de Pesca, por lo tanto se ingresa como una ley de suma urgencia"

Brunilda González
Alcaldesa de Caldera

"Sobre todo con el tema del jurel que ha sido la bandera de lucha que ha sacado el subsecretario para seguir adelante con el proyecto de Ley y de esta manera se informa y el que no quiere informarse después no queremos quejas"

Zoila Bustamante
Presidenta de Conapach

organizaciones de gran parte del país y una presencia muy fuerte de nuestra región donde el foco es uno de los recursos como es el jurel que además dentro del concierto internacional Chile captura mas del 60% mundial del jurel y en particular para nuestra región es muy importante, pero también nuestro país participa de una organización transoceánica donde se definen las cantidades de

cuotas que es particularmente la preocupación de los pescadores artesanales de Atacama".

Agregó que "de manera que estas cuotas se consideren otros elementos que permitan dar no solamente la sustentabilidad del recurso sino que les permita a ellos poder generar un ingreso permanente en cada una de sus familias".

60 %

de la captura mundial del jurel la tiene Chile, en la que Atacama tiene un rol fundamental.

2025 es el año

que vendrá un aumento sustancial en la cuota del pacífico con respecto al jurel.

(viene de la página anterior)

FOTOS: CEDIDAS



EL SEMINARIO SE REALIZÓ EN CALDERA.

ARCHIVO/AGENCIA UNC

También fue tema hablar sobre la nueva Ley de Pesca y sus alcances en el sector pesquero artesanal pelágico, se analizó el mencionado artículo 16 donde se establece el fraccionamiento de la cuota global de captura entre el sector pesquero artesanal e industrial, para cada una de las diferentes pesquerías, cabe recordar que el gobierno para impulsar este proyecto es devolver la legitimidad al sector pesquero.

Mientras, Zoila Bustamante, presidenta de Conapach, manifestó que “estos talleres siempre han sido de gran connotación porque es una manera de informar a todos los pescadores de lo que esta pasando con el tema legislativo y sobre todo con el tema del jurel que ha sido la bandera de lucha que ha sacado el subsecretario para seguir adelante con el proyecto de Ley y de esta manera se informa y el que no quiere informarse después no queremos quejas ya se han desarrollado cinco talleres a nivel nacional”.

El presidente del Sindicato de Patronos y Motoristas de Cerco de Caldera, José Aguirre, añadió: “Un seminario que termina con un éxito que fue desarrollado con mucho cariño y esfuerzo, logramos nuestro objetivo de invitar a los expositores de alta calidad que tuvimos en el día de hoy, aprovechar de agradecer a las empresas que colaboraron que es fundamental para los objetivos que necesitamos conseguir como cer-



EL JUREL ES DE SUMA IMPORTANCIA PARA ATACAMA.

queros obviamente pensando en el 2025 donde vendrá un aumento sustancial en la cuota del pacífico con respecto al jurel”.

En este contexto, se generó un intercambio entre los asistentes con las respectivas autoridades y expertos, ya que lo más importante es seguir generando estas instancias de parti-

cipación e intercambio y conseguir los mejores resultados para el sector pesquero artesanal.

Finalmente, Enzo Checura, presidente del STI Cerco Caldera, expresó “Para nosotros como pescadores artesanales es muy importante tener al comité científico del OROP, mas la subsecretaría de

pesca, alcaldesa de Caldera, parlamentarios y los representantes de la pesca artesanal del norte, centro y sur del país y eso le ha dado un mayor realce a este seminario en general fue una jornada excelente, en armonía, en comunión, todos discutiendo los diferentes puntos con respecto al jurel”.

CS